

長尾和宏先生

お暑い毎日ですが、お元気でお過ごしでしょうか。私は80年ばり

老波女です。先生の御本、はあちゃん……ボケるぞ……を拝読しまして私も

介護現場の恐ろしい現実をお知らせしたくて、ペンをとりました。お祈りは

親戚のK子小姐さんの、かわいそうな最期は涙をくひは語れません。

お忙しい先生には読んで頂けないかも……とは思いましたが、例え……

そうであっても私のこの気持ちを、道端のお地藏さんにでも聞いてもらえれば

と水でもよいと思つて書いています。……

優しかったK子小姐さんは八十過ぎまで小さな会社を経営して

いらしたのが、独り暮らうには火の始末が心配なわら……と周囲の人

勧めもあらず、当時、四国と九州に沢山出来た、ガルがホームに入った
 ので、たゞ本人は余り乗り気ではなかつたようでした（し、これが
 恐ろしいことの始まりでした。決して許すことは出来ません。

ト子小母さんは独身で、たがう子供も無く、ホームからの連絡やお電話は

親戚のS子がやってくれました。入居した最初の数日間、は職員達と

ニコくして、「ト子さんーんくく」「ト子さん、かわいいの」等と、九十近い沙母さんに

向う心にもなりお世辞を言うのをさうです。しかし、S子にも家庭が

有りませし、毎日くホームに行く課には参りません。ホームからは腹立たしい程

電話がきて、「ト子さんが塗り絵をしないから困る」との事で、行くこと

ト子小母さんは「わたしは、ぬり絵は嫌いな」と去る描くつもりはありません

このぬり絵の指導もホームの収益にならなかつた。更にコーヒー好きの
 ト子小姐はすぐ近くのカ左に行きたくて、ホームの規則で頑として
 去来の鍵を開けてくれないのが悲しいようだった。また呆けてもいないの
 子で監獄の囚人扱ひだった。時々S子が連水出してカ左に入り、
 散歩させますととも生き返つたように喜んで自慢の趣味のよい
 小物等を見つけては惜し気もなく買つてくれたそうです。邪魔なものは
 いかしホームの職員がト子に連水出すとすぐ車代五千円、
 柳聴器の電池を買いた連水とすぐ又、五千円。しかし
 お金の請求が済むうちにはまたよかつたのです。或日S子に電話わ
 きて、「ト子さんが食事の時、植木鉢の土を他人に投げつけた」と

言ったと云う。それを聞いたら我々は「嘘だ」とすぐ解りました

おいしいものが大好きで少食のK子さんは、食へ方も上品で、まかり間違つて

食事中のおいしさに伺って植木鉢の土をほじくり出して投げつけるなんて

する筈はありません。今にして思えばそれはホームの収益を上げる為の

作り話の第一歩だった。作り話は、餃々とエスカレーターでゆきまわした

最後は到頭、「K子さんがホームの事務室に入ろうとして仕るの邪魔をする」

と言っ出てきた。たまりかねたS子が「優しく注意して下さる。聞きわけの

悪い人ではありませんか」と頼んでも「業務に差支える」の一点張り。

例えば「K子さん、今は仕事中よ」とやんわり注意すれば「あつと云うたか

スミマセン」と言えるK子さんなのです。事情を聞けば、理解力も

ユーモアも有り。人に迷惑をかける小母さんはありませんでした。病院は

その中、ホムは本性を現して「こ小以上はホムには扱えないから 病院で

診察と下さい」といふ事で、5子は何か何か解らず、ホムへかけつけました。が

現れたク子小母さんは善哉と何も変らさず「何しに病院へ行くの？」と

無邪気な顔をしていた由、ロビーに居た入居者達は「このク子さんの様子は

言わぬことは全部正しいよね」と言つて下さつたそうなの

疑いを知らぬク子小母さんはホムの職員、二三人に連れられて遠い病院へ

向かいました。これが地獄の「丁目」も知らず、車から下りたク子さんは

元気を足りて病院の中へ入つたといふ事。小柄なク子小母さんは

強い足が自慢でもあり、残りの人生を生きこゆく頼みの武器も有りな

このあと何をされるかも解らず二人で診察室へ入りかけた。この大きな病院は
何故か車椅子の患者ばかりが、しゃく／＼居ると評判だった。S子も
その時「何だろう、この人達？」と思ったそうす。診察室には一見
強厚さうな医師が診察して、何故か「この患者さんは全然呆けてはいませんよ
受け、左えもしつかりしておられます」と言った由、K子もS子も嬉しかった
そうす。ホームと言う困り者はなかったそうす。しかしS子に向って
医者「一週間待つこと下さい」と言った由。何を一週間待つのか？と
不思議に思ったけどその日は帰宅したそうす。その一週間の中に、ホームと
結託した医者は一体何をしたのか！今となってはもう取り返しがつきません
この一週間後の恐ろしい光景は、S子のみならず我々も息をのんで見守った。

ヨロくの足にされたK子小母さんが悲しい顔で壁に依りかかって立っている
やつと有様で「どうしたんだろう、あたりはどうなったんだろう」と泣きわらわりの
悲しい顔で訴えた由、S子は事の重大さに漸く気付いて小母さんを

抱きかかえ自分の足もガタ／＼と震えて「こんな事されて一人間を何だと思つて
いるのか」と、へたりこんでいる小母さんを持ち上げたく「これは犯罪だ」と叫びたかつた

そうです、この病院はホームと結託して次々と手頃なカモの足を麻痺させては
介護者を1-2から4-5へ上げて金儲けしているんだ、とはいじめて解つたそうです

老後の頼みの丈夫な足を一週間かけて麻痺させ車椅子に乗せて

毎月35万から37万の収益を上げるホーム。これは殺人行為と同じです

若い時から一生懸命に働いて貯めた大事なお金でホームに入り老後を安心して

託せる筈が……これは人間の皮を被った悪魔の仕業です。私が今でも
 ハラタか煮えくり返る程、怒りたうは、退院前日ホームの職員三人が
 病院へ偵察に来てトコさんをぐるりととり囲んで暮えた足の状態を
 シロく眺めて「ウンうまくいった。これで介護になった」と言わんばかりに
 笑そりたと言うのです。一見、劣りあるかの如きの態で「トコさん、退院出来て
 よかたですね。明日ホームに帰れますよ」と心にもない挨拶をするのか
 しらじらしくて、S子はトコ小母さんか不憫でちろなかつたそうです。翌日
 ホームに帰ると皆に「お帰りなさい」と言われて、気の優しいトコ小母さんは
 まさか自分の足を麻痺させられて生ま小もつかぬ不具者になされたとは
 夢にも思わぬ「有難うございます」と返事するのかわいそうとく

泣いても詫言ひても 通り返しは つかないと S子は 自分心の折小そうたつたと涙声で
と小からは K子の母さんは オムツを当たら小介護455の寝たきり老人の階へ移され
「あたしはどうなつたんだろう。 どうなるかしら」と事情をみ込めない小母さんは 暫くして
とくちりやうた。 おそらく ホームでは 次々と第二、第三の妻を老人を作つて
金儲けを企んでいるのりよう 許されることは ありません。 独身の彼女は
子供も無く老後は誰にも迷惑かけないやうにと ホームに入ると最期を迎えるつもりだのりよう。
和共もまさか一両足を東で暮えさせ不具にしてまで 収益を上げる ホームが有る等とは
夢にも思ひませんでした。 皆で「新しいホームが見付かると良かったねえ」と喜んで
上げたのも今はもう通り過ぎのつかわい事となりやうだ。 詫言ひて済む事は有りません
長尾先生、 たらく」と書きまわした。 これはすべて本当に有つた事なりやう。

訴えてやりたひやう

良心的なホームル 世の中には有る、と信じていたのです

戦中、戦後をキ子、母さん達と共に辛うじて生きてきた 私達の年代は

常に「是るを知る」の精神で暮らして参りました。今や世界中の街々に

物は溢れ、一見幸せそうには見えますが、一皮剥くと中身は腐った果実です

老人相手のホームは、盗人に追ひ銭、どうか、人殺しに追ひ銭、です。

私共その中、死んでゆくと思いますが、若しあやせで優しかったキ子、母ちゃんに

逢えたら、しっかりと抱きしめて 許しを請うつかりです

先生、どうぞお体お大事にされておえ氣で長生きなさって下さいます

末筆乍ら、つどい場さくらちゃん、の丸ちゃんによろしくお伝え下さいませ

終末期の一老婆より。